

# La Defensa

Semanario Católico Regionalista del Ampurdan

Núm. suelto 5 céntimos

Núm. atrasado 10 céntimos

AÑO I.	Precios de suscripción.		FIGUERAS 26 DE ENERO de 1907	Puntos de suscripción.		N.º 5.
	Figueras, trimestre . . . . .	1. ps.		En la imprenta, Redacción y Administración de este periódico, calle de Pep, 5, (antes Aviñonet), Figueras.	En Gerona, Librería de J. Franquet y Serra, Platería.	
	Fuera de Figueras. . . . .	1'50	Redacción y Administración: Pep, 5, antes Aviñonet	No se devuelven los originales.		
	Extranjero . . . . .	2 id.				
	Anuncios y comunicados, á precios convencionales.					

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del sábado.

## A. Bosch Ucelay

**Doctor**  
en Medicina y Cirujía.  
**Especialista**

en las enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído.

### Ex-alumno

de la Facultad de Medicina de París, y de las Clínicas de especialización de los Doctores Lermayer, Lue, y Castea; ex-ayudante de la del Dr. Botey.

### Miembro Corresponsal

de la «Société Française D'otologie de Laryngologie et de Rhinologie.»

Visitará en su gabinete de esta Ciudad, (Calle de Llers, 20). Los jueves segundo y último de cada mes, de 9 á 12 y de 1 á 3.

En Barcelona, (Calle Claris, 35, 1.º, de 9 á 12 y de 1 á 5.

## COMPLICIDAD Y COINCIDENCIA

En la misma hora, precisamente, en que la impiedad apedreaba y tiroteaba en Barcelona, á los asistentes al gran mitin católico de protesta contra la ley de asociaciones, en esta ciudad un periódico que no merece ser nombrado de ningún católico, por más que por católico quiera pasar, se sumaba con las huestes, ó mejor dicho hordas, republico-ministeriales de Lerroux. En un artículo que intitulaba «L'iglesia espanyola y las ordres religiosas» se declara abierta y francamente contrario al mitin, como el gobierno liberal y Alejandro Lerroux, su lacayo, por exagerado, y por entender además que el pueblo y por lo tanto el gobierno tienen razón en su desafecto á las órdenes religiosas por avaras. Dice que no deberían mendigar y para ello aduce razones de orden dis-

ciplinario que si bien es verdad que podrían tolerarse y aun tenerse en cuenta, y si cabe discutirse en revistas profesionales de carácter privado, y aún escritas en lenguaje no vulgar y con clave, son de efecto perturbador, maléfico y criminalmente contra-producente estampadas descarnadamente en periódicos populares, ó á la popularidad destinados.

Si esto fuera locura, podría compadecerse, porque algún redactor de tal periódico proviene ya de familia alucinada, por cuya razón la morbosidad mental podría ser hereditaria, y por lo tanto, más que excusable, compadecible, como dejamos dicho. Pero desgraciadamente si semejante enfermedad es cierta, se une á ella otra calamidad mayor; la de la desesperación por no poder satisfacer una ambición desmesurada y una torpe y febril vanidad. Se creen con talla de reformadores de la Iglesia, pero cobardes para remedar á Lutero, y demasiado tontos para codearse con Calvino. De aquí que cometan tanto disparate adhiriéndose al mitin católico en la sección de noticias y declarándose contrarios á él en el artículo de fondo, ya que dicen que entre los extremos de los del mitin declarando la bondad absoluta de la Iglesia, y el de los impíos diciendo todo lo contrario, se quedan ellos acusando á esa misma Iglesia, y especialmente á las órdenes religiosas, de explotar indebidamente la limosna en perjuicio del pueblo, que por tal concepto ha de serles forzosamente desafecto, primero, y naturalmente hostil, después.

Semejante proceder en las criticas actuales circunstancias, si no reclama á voces la camisa de fuerza por locura furiosa y rematada, es únicamente digna de los réprobos condenados del infierno.

Porque, dígasenos por caridad, ¿qué calificativo merecería el hijo que viéndo asesinar á su madre, en vez de volar en su auxilio diera alas á sus asesinos, clamando ante ellos que tiene defectos que excusen tal atropello, por ciertos que tales defectos fuesen? No creemos que

el diccionario haya encontrado el calificativo, ni que existan entre todas las lenguas humanas voces suficientemente duras para componerlo.

Y sin embargo, esa coincidencia y complicidad se registra leyendo simultáneamente la prensa barcelonesa y el periódico católico, de nombre, de esta ciudad, de un mismo día y con referencias á un mismo suceso.

Vengan ahora los que quisieran que no le combatiésemos por sensiblería y apocamiento incomprensibles. No vale decir que lo quisieran para no darle importancia, pues el facultativo al que se acusara de dar importancia al asno que dió una coza á una persona por que curase la herida que le infirió el irracional, diría que es ello tan solemne majadería, que no queremos atribuirle en manera alguna á los conciliadores de los dos inconciliables extremos que llegan á no distinguir, que vale más un perverso declarado, que un canalla hipócrita.

Los fúsiladores y apedreantes de los católicos en el mitin de Barcelona, á lo menos tuvieron el valor de dar la cara. Sus cómplices y coincidentes de aquí, se parapetan farisáicamente tras el bendito Pan de San Antonio, que, sirven así, á los infelices necesitados, amasado con biliosidades semi-heréticas, y tras del Apostolado de la Oración que indignamente hacen servir de cobertera.

Hay que desenmascararles, cueste lo que cueste. Hay que poner en claro sus lágrimas de cocodrilo, llorando como hacen en el propio número, la orfandad de Pastor de nuestra diócesis, después de haber cubierto su cadáver de ignominia. Hay que poner á la luz del día la hipocresía y el servilismo rastrero, conque aparentan abrir los brazos al Pastor que ha de sucederle, después de haber insinuado que entró en su nombramiento la venalidad y la simonía.

Pero eso y mucho más, muchísimo más que le tenemos anotado, y aún acotado en su colección, no es cosa que podamos hacerlo en un solo día, dado el exceso de original que constantemente nos agobia.

Por hoy hacemos constar esa coincidencia y complicidad.

Quien tenga ojos para ver, que vea.  
J.

## NUESTRA ESPERANZA

No somos de aquellos que miran constantemente las cosas bajo el prisma de un optimismo halagador y lisonjero para la vida del porvenir, pero tampoco nos dejamos arrastrar sin esfuerzo por las corrientes del pesimismo, sin tener en cuenta que como efecto de ese pesimismo suele nacer casi siempre la más funesta apatía y una lamentable indolencia, que tiene algo de común con la antesala de la muerte. Nosotros nos situamos en el justo medio y discurrimos con serenidad ante los problemas que ha planteado como necesarios la época presente, procurando aportar entre los esfuerzos de los buenos nuestros débiles esfuerzos y allegando á los recursos de la opinión sensata, los escasos de que disponemos. En una palabra: nos ponemos al lado de los que demuestran en uno ú otro sentido, ser hombres de buena voluntad y anhelan trabajar en pró del orden social, y por la causa de la verdadera Religión.

Por esto debía causarnos inmensa satisfacción la aparición de un nuevo factor en el campo de la buena prensa y sobre todo al entender que venía dispuesto á defender los intereses religiosos de la comarca ampurdanesa, sin pretender atacar por sistema á cuantos puedan llamarse y sean amigos de la verdad.

Claro está que un elemento de esta índole, debía ser para los buenos un rayo de esperanza, en medio de los lúgubres presentimientos que embargan la dicha del porvenir. Porque siempre habíamos pensado que el día que desaparecieran las pequeñas diferencias que distancian á los católicos entre sí, y dividen á los hombres de buena voluntad, aquel día será el de nuestro triunfo, y el principio de una era de paz y pública tranquilidad.

¿Que ello es difícil? Es verdad, pero se ha dado el primer paso en este sentido, y sabido es que siempre es el primer paso el que entraña más dificultad.

Nuestros mismos adversarios nos han

dado la fórmula de avenencia al presentar el inicuo proyecto de Asociaciones, hijo del Kulturkampf francés, y ellos han debido confesar que siguiendo por este camino, que en mal hora han emprendido, no lograrán otra cosa que la perfecta unión y sólida cohesión no sólo de los buenos católicos, sino hasta de la inmensa masa de indiferentes á quienes espanta el lamentable giro que en Francia se ha dado á la *cuestión sectaria*, llamada malamente *cuestión religiosa*.

El Ampurdán que había quedado por demasiado espacio de tiempo á merced de unos cuantos vividores, ávidos de dominio y de autoridad, se ha dado cuenta, al aparecer un *defensor* de los intereses de la mayoría de ampurdaneses, que únicamente se necesita encauzar el movimiento de avance ya iniciado, para levantar una muralla infranqueable y unas columnas hercúleas, que repitan á cuantos lleguen hasta tropezar con ellas, un irresistible y categórico *non plus ultra*.

Adelante nobles hijos del Ampurdán. Es tiempo todavía de convertir nuestra tra esperanza en hermosa realidad: aún podemos evitar la ruina que sobre nuestras cabezas amenaza caer desde mucho tiempo. Unamos nuestros esfuerzos, y emprendamos una legítima y justa *defensa*, porque nos lo piden Dios y la Patria y lo exige el porvenir de vuestros hijos.

R. F. Pbro.

## Carta abierta

Sr. Director de LA DEFENSA.

Mi querido amigo: Une, otra vez, á las muchas que recibes, mi felicitación por tu campaña en pro de la buena causa, en la forma exenta de personalismos con que la llevas á cabo. Los que se ven contrariados con nuestra presencia y se imaginaron, que, veníamos á *matarles*, se convencerán que, á lo más, venimos á dar cuenta de SU SUICIDIO, cosa muy distinta por cierto.

Un periódico que la emprende furiosamente contra un Obispo muerto, es cribiendo en forma de biografía, un libelo escandaloso, y cesa en tan truanesca tarea, porque á uno de los cuatro *apelados* de la *cobla de sequé* le ha pasado por el lomo la mano, ó le ha enseñado el palo el otro Obispo que le ha de suceder, pasando por el ridículo de fingirse enfermo de gravedad el autor del susodicho libelo, que, después de una interrupción premeditada, con caracteres de alevosía, acaba la biografía libelística, arrojando cuatro flores forzadas allí mismo, donde antes había escupido...

Un periódico que cuando se estaba proveyendo la vacante de nuestro obispo pado y se supo que recayó la elección en el Dr. Pol, escribía, tratándole poco menos que de ladrón, que se introducía donde no le pertenecía, nada menos que por *la corda del pou*, con un cuento en que irreverentemente hacía salir al Espíritu Santo á contestar á un recado vulgar...

Un periódico que llegó á insinuar en letras de molde, que, ese mismo Obispo electo, había comprado el nombramiento, diciendo que por haberlo leído en un periódico, que, eso sí, no nombrándolo, sa-

bía hasta la cantidad que había pagado, y, cuyos eran los políticos liberales que habían entrado en el contrato, para luego sin antes rectificar tan injuriosos conceptos, dar la más servil de las media vueltas, que puedan registrarse en la prensa venal y carrompida, no merece la pena de que se le tenga otra consideración, que la de la profunda lástima que inspira el más vulgar y adocenado de los suicidas.

Por eso te felicito, por lo bien que sabes pasar por alto sus desplantes quijotescos, tratándolos con el donaire de la bromita de tus colaboradores *Martin Galero* y *Picarol Picarolaire*.

Relegados estos infelices del más convencional de los anti-convencionalismos, *soidisant*, cótico, al último rincón de LA DEFENSA, honor aun sobrado para ellos, podremos con mayor desahogo entrar de lleno á desarrollar el proyecto de la unión católica en la localidad, objeto primordial de nuestra campaña.

Para esos forasteros cargados de pretensiones inverosímiles é irrealizables, será sin duda alguna motejado nuestro trabajo de cursi por la poca monta que le concederán, pues su universalismo les ha de hacer parecer grano de anís el ordenamiento, pacificación y progreso de los pequeños lugares, diminuta labor, á la que no pueden achicarse sus privilegiados entendimientos de estadística al por mayor.

Pero, para los que nos movemos en más modesta esfera y estamos convencidos que el 1 es el primero 1000, y que cuando cada uno cuida de su casa, Dios mira por la de todos, nos dejará satisfechos ese indiscutible modo de haber llevado nuestra piedrecita á la reconstitución del edificio social católico, en los actuales momentos ostensiblemente cuarteado.

Así pues, tomando el derecho del sufragio, como un mal necesario é irremediable, en las actuales circunstancias debemos entrar en él los católicos de acción, para lo cual será muy bueno dividir las elecciones en administrativas y legislativas. En las primeras, sin ninguna restricción, debemos entrar los católicos, pues el Ayuntamiento y la Diputación Provincial, al administrar intereses comunes en la localidad, y en la región, han de aplicar, interpretándolas católica ó anti-católicamente, las leyes emanadas de las altas cámaras del Congreso y del Senado, y por lo tanto, es de suma trascendencia que concejales y Diputados provinciales estén en todo lo posible informados de espíritu católico, y cuantos más, mejor, podamos llevar de estos en tales corporaciones. Y cuenta que eso es de interés para nuestros mismos enemigos, pues, dado el funcionamiento del infernal sistema parlamentario, que en todas partes donde hay hombres que han de resolver algo corporativamente, se ha colado tan sin razón como con funestas consecuencias, es de suma necesidad la oposición. Sucede con las corporaciones tales, con el *copo*, lo que al estómago vacío que á falta de alimento ageno, come de sus propias paredes, y lo mismo que á los ejércitos inactivos que á falta de enemigo á quien combatir, estallan en su seno mil y una conspiraciones de camarilla, que, acaban por aniquilarles peor que la más sangrienta batalla campal. He aquí lo que les ha pasado á los republicanos de nuestra Ayuntamiento.

Con una minoría católica en su seno se hubieran ahorrado infinidad de ridículos y no se hubieran rasgado la honra y las entrañas como con universal escándalo están haciendo los dos bandos que entraron como un solo hombre para salir en ridícula riña de gallos. Por esta y otras muchas razones, que te iré exponiendo, conviene á los intereses católicos, que entremos en la vida pública.

De eso y del modo de llevarlo á cabo tanto en el municipio como en las mismas cortes iremos hablando en lo sucesivo, por más que se burlen los cuatro botarates que en ese rincón de Figueras le han quedado al exótico uribionismo.

Tuyo como siempre.

PERICÓ DE LOS PALOTES.

## Lo que es la caritat

Un frare d'una barba blanquinoso, vá trucant á les portes del veinat; demana á la gentada bondadosa una almoína pel pobre desolat.

Vá descals, com Jesús a n'el Calvari, cobreix les sues carns l'hábit groller, y porta al pit l'hermós reliquiari, la sua creu mostrantla al descobert.

Camina plé de goig, ab esperansa d'assolir el consol que s'ha promés; sembla un pare amorós, que may se per veure als fills felissos sempre mes!

A un carré l'escomet un altre frare també barbut y d'ayre esperansat; la sevá fesomia es tant preclara, que revela al lluny llur immensitat.

Aquet, cinch fiors ostenta ben badades d'una fragancia pura. extasiant, encare son tan fresques y gemades que gotejan rosada exhuberant.

No s'han vistmay, y gosan de trobarse; sempre alegre tenir un bon company, poden; per un succés, auxiliarse, y guardarse de l'ira d'un extrany.

Y ván tots dos, enrahonant amables, al mateix que si fossen dos germans; la gent obra la porta als venerables donantl'oshi diners á plenes mans.

Com riuran els pobrets de mes en diu el frare que porta al pit la creu, jo'ls cercaré als portals, á les cabanyes perque disfrutin d'aquet be de Deu.

En tant, l'altre, qu'ostenta fiors bafadades, fa sorgir dels seus calzers resplandor, que dan al pit d'aquell com soleyades extenent á la terra perfils d'or.

Ell s'extremex — Qui sou, company que doneu al meu pit aquesta llum? Qui sou, que vos mostreu tan hermosissims ab les fiors exhalant suau perfum?

—Jo soch Jesús, qu'invocas cada dia, el teu Pare amorós, omnipotent, aquí 'm tens, á la teva companyia, perqué sigas felis eternalment.

R. JUANOLA.

## INCONSECUENCIA LIBERAL

(Soneto)

Aunque la turba liberal maldita

Rechazará un papel tan desgraciado, Ella es, si, el maestro que ha educado Al que mata con bomba y dinamita. En todo libertad, libertad grita Y la amplia libertad su fruto ha dado La prensa impía al pueblo ha trastornado Ahogando en él la religión bendita. De religión la plebe desprovista ¿Qué hará infeliz para cortar sus penas De libertad ansiando la conquista? Liberal, con tus obras envenenas, En ellas bebe el pérfido anarquista, Y ¡tú mismo á la muerte le condenas!

P. E. S.

## Extranjeras

L'Echo de Paris publica el telegrama siguiente de su corresponsal en Roma:

«Puedo asegurar que se ha llegado á un acuerdo entre el Vaticano y el Gobierno Ruso, acerca del idioma que habrá de usarse en las iglesias, católicas para los actos extraliturgicos. Este será el de la región donde se halle enclavada las iglesias.

También se sabe que el Gobierno ruso ha recibido en el territorio del imperio á cierto número de congregaciones expulsadas de Francia, concediéndoles toda clase de facilidades para establecerse en la Siberia.

Esta noticia ha producido excelente impresión en el Vaticano.

En Berlin se está celebrando el congreso de la Liga para la protección de las madres.

El Congreso ha acordado pedir que se legisle en el sentido de establecer una cualidad completa entre el marido y la mujer, en el matrimonio.

También ha acordado que las que deseen casarse deben presentar certificados médicos.

Se cree que en las próximas elecciones de Alemania, lo socialistas ganarán de diez á quince puestos.

El Centro conservará sus posiciones porque ganará en Baviera lo que pierda en Polonia, y lo mismo sucederá á los conservadores; pero los liberales y demócratas verán bastante mermadas sus huestes.

Si tales pronósticos se realizan será el nuevo Reichstach, mejor que en el antiguo la preponderancia de los católicos.

La ciudad de Kingston que acaba de ser destruida por un terremoto, era la capital de la isla Jamaica, colonia inglesa, y tenía un vecindario de cincuenta mil habitantes. Tenía fama por su belleza y el magnífico panorama de las montañas azules que desde allá se descubren.

Desde hace muchos años se había convertido la población en sitio preferente de excursión para los turistas norteamericanos.

En el momento de ocurrir el último terremoto, se celebraba en la ciudad un congreso agrícola, al que habían acudido gran número de celebridades inglesas y yanquis.

Le Courrier de Bruxelles se muestra orgulloso de que en Bélgica dura veintidós años un ministerio, en tanto que en las demás naciones son frecuentes los cambios de Gobierno.

Este feliz resultado—añade—se debe a la cohesión de las fuerzas católicas y a la prudencia de los gobernantes, y a menos de faltas gravísimas por nuestra parte, no hay que temer por ahora el triunfo de nuestros adversarios políticos.

La Asamblea de obispos, arzobispos y cardenales franceses, quedó clausurada el sábado pasado sin que se haya quebrantado el secreto de las deliberaciones. Las reseñas y noticias publicadas por algunos periódicos no son más que fantasía.

Lo que puede afirmarse en absoluto es que la última Encíclica ha sido unánimemente admitida por todos los asistentes a la reunión.

Sus acuerdos no se harán públicos hasta haber merecido la aprobación pontificia.

*Suiza.*—Las elecciones para el Gran Consejo verificadas en Friburgo han constituido un triunfo completo para los católicos, representados por el partido conservador. Los radicales solo conservan siete puestos.

De la Alocución pronunciada por Su Santidad en el Consistorio pasado, entresacamos el siguiente párrafo alusivo a los proyectos anticlericales de nuestro Gobierno.—«Más donde se preparan contra la religión planes nocivos, los católicos, dejados a un lado generosamente los intereses de partido y las discusiones de los ánimos, se atreven a todo lo que las leyes permiten y la conciencia cristiana no prohíbe con el fin de que sean felizmente rechazados.»

No necesitan comentario palabras tan hermosas y elocuentes.

*Roma.*—La política interior de Italia empieza a ofrecer síntomas desagradables.

Los empleados del Estado y los del Municipio no ocultan su descontento que se traduce en protestas, polémicas y huelgas como la de los guardias municipales quienes al pasearse por las calles, se olvidaron de dejar en sus cuartelillos el sable y revolver respectivos.

Después se han agitado los carabinieri que es el cuerpo más disciplinado del Estado. Háblase vagamente entre ellos de propósitos de huelga: una huelga de gendarmes la habrían considerado como felicidad suprema los ladrones y asesinos.

X.

## Sección Oficial

### Alcaldía Constitucional de Figueras

Debiendo vacunarse ó revacunarse todos los individuos de las familias comprendidas en las listas de la Beneficencia, si quieren continuar inscritas en las mismas, se hace presente a los Jefes de dichas familias que dentro del plazo de quince días deben presentarse ellos y

los individuos de sus respectivas familias al Médico municipal D. Pedro Cusi, Perelada, 50, 1.º, cualquiera de los días comprendidos en el referido plazo, de 12 a 2 de la tarde, a fin de proceder a su vacunación ó revacunación.

Se recomienda a los demás pobres que no estén incluidos en la Beneficencia se presenten también dentro del referido plazo y en las horas indicadas, al propio Médico, a fin de que se les practique igual operación, que será absolutamente gratuita.

Figueras 21 de Enero de 1907.—El Alcalde, *M. Carreras.*

## GACETILLA

La empresa del ferrocarril ha denegado la petición del Ayuntamiento sobre la rebaja en el precio del pasaje para esta ciudad, en los días de feria que no caen en jueves.

Fúndase la negativa en la poca circulación en tales días. Eso podría decirlo la empresa si hubiese hecho la prueba estableciendo la rebaja.

El Ayuntamiento ha acordado insistir en la petición.

Ha cesado en su publicación el semanario barcelonés de la extrema izquierda del catalanismo *La Tralla*, a consecuencia de los disturbios de que dábamos cuenta en la edición anterior, y que promovieron una protesta general de todas las entidades catalanas.

Al despedirse se dirige al pueblo catalán, exponiendo los móviles que le inducen a sacrificar su existencia en aras de la buena armonía entre la familia nacionalista catalana.

En Olot, durante la semana anterior se verificaron un número regular de detenciones, por orden judicial, con motivo de denuncia por una quiebra comercial, recayendo en personas de reconocida probidad, lo que inició un movimiento de protesta en el vecindario por creer de extremo rigor la medida adoptada por el Juez que está por otra parte, denunciado con anterioridad al hecho, por alguno de los detenidos, entre ellos nuestro querido amigo D. Juan Carbó, director de *El Deber*.

Los detenidos fueron puestos en libertad, guardándose absoluta reserva sobre la verdadera causa del extraño incidente que estuvo a poco de promover una alteración de orden público en aquella pacífica población.

Deseamos al amigo Carbó un pronto restablecimiento de la grave indisposición que le produjo el disgusto, y a todos los molestados que no tenga el percance desagradables consecuencias.

Otra vez está en crisis el mal-aventurado liberal Gobierno.

Se ha encargado de formar Ministerio el señor Maura, a sí mismo liberal, y por lo tanto puede decirse que la nación no ha de observar más diferencia en el cambio que la que vá del muerto al degollado.

Hemos tenido una semana tempestuosa con lluvia, nieve, granizo, truenos, relampagueos, heladas y frío. Toda la variedad.

El mercado del jueves resultó nulo. Los ríos han dificultado el paso en muchos puntos.

Un desprendimiento en los desmontes de la vía férrea entre Llansá y Port-Bou, ocasionó el viernes una perturbación en el servicio retrasando los trenes de cerca de una hora.

Hoy se celebrará en la próxima hermita de San Pabio de la Calzada el tradicional *aplech* de todos los años, que es más que probable que el mal tiempo deslucirá por completo.

Ha sido nombrado conserje del Centro de Católicos de esta ciudad, don Cayetano Rodríguez, que desempeñará el cargo desde 1.º del próximo Marzo.

Bajo la presidencia de D. Joaquín de Ribot ha quedado constituida en Gerona la *Agrupación*

*catòlich Nacionalista*, a la que deseamos muchos años de vida para flabajar por la Religión Católica y la nacionalidad catalana.

De los nombramientos eclesiásticos que el M. I. Vicario Capitular ha tenido bien disponer los que última hora sabemos son los siguientes:

Para el cargo de coadjutor de Amer ha sido nombrado el Rdo. D. Antonio Viver: el Reverendo D. Francisco Viver, nombrado Ecónomo de Vilafraser: el Rdo. D. Narciso Fraser, coadjutor de S. Félix de Gerona, ha sido trasladado a San Esteban de Bés en calidad de Ecónomo de aquella parroquia, sustituyéndole el Reverendo Ldo. D. Luis Puigmitja coadjutor que fué de Bañolas.

El lunes verificóse la cristiana sepultura del conocido confitero D. Antonio Viñas (q. e. p. d.) a cuyo cadáver acompañó un gran séquito y la compañía de bomberos, con bandera enlutada por pertenecer el finado a la Junta del Cuerpo. Enviamos el pésame a la familia.

Han visitado nuestra redacción durante la anterior semana *La Bandera Regionalista* de Barcelona, *La República* de Gerona y *La Veu de la Costa* de Arenys de Mar.

Ha sido nombrado Dean del Cabildo catedral de Cuenca el que lo fué hasta ahora de el de Gerona el M. I. Dr. D. Estanislao Almonacid.

Ha fallecido el Rdo. D. Salvio Fábrega, Párrero de Torrent de La Bisbal. (R. I. P.)

La instalación de los dibujos y pinturas de D. José Berga y Boada, en los escaparates de la Imprenta de los Sres Matas y C.ª, de esta ciudad, verificóse ayer siendo muy visitada. Permanecerá hoy y mañana.

En Darnius se inaugurará hoy una Caja de Ahorros, al frente de la cual se encuentran el Rdo. Sr. Cura Párrero y las principales personalidades de la población, la que promete ser de beneficiosos resultados para aquel industrial vecindario.

### El nuevo Ministerio.

El Sr. Maura ha llevado a la firma del Rey la lista del siguiente:

- Presidencia, Maura.
- Guerra, Loño.
- Gobernación, Lacierva.
- Marina, Ferrándiz.
- Hacienda, Osma.
- Estado, Allendesalazar.
- Fomento, González Besada.
- Instrucción pública, Rodríguez Sampedro.
- Gracia y Justicia, marqués de Figueroa.

De la Alcaldía hemos recibido para su publicación el balance general de Caja en 1906, comparativo del de 1905, que por su mucha extensión no nos es posible insertar en el presente número, del cual ya hemos debido retirar por exceso de original, además de buen número de gacetillas las secciones de *Martingalas* y de *Picarol*.

Procuraremos que vaya todo en el número próximo.

## Boletín religioso

### Santoral

- 28 Lun. Stos. Julián ob. y Cirilo ob. y cfr.
- 29 Mar. S. Francisco de Sales dr. y S. Valero obs.
- 30 Miér. Stas. Martina mr. y Aldegundis, vgs.
- 31 Juev. S. Pedro Nolasco f. Sts. Ciro y Saturnino y Sta. Marcela vda.—*Abs. general en la Merced.*

### FEBRERO

- 1 Vier. Stos. Ignacio y Cecilio obs. y mrs.
- 2 Sáb. LA PURIFICACIÓN DE NTRA. SRA., y San

Cornelio.—(B. P. en Mínimos y S. Juan de Dios.)

3 Dom. de Sex. S. Blas ob., el bto. Nicolás de Longobardo y Bta. Juana de Lestonnac, v. f.—(I. P.)

### Cultos

que se celebrarán durante la semana próxima en las Inglesias siguientes:

#### Parroquial de San Pedro

Viernes.—Primer Viernes de mes. A las 7 y media, Misa de Comunión, con plática, en el Altar del Sdo. Corazón de Jesús.

A las 6 y media, tarde, empezará la Noyena al Sdo. Corazón de Maria, con exposición de S. D. M. Durante la misma se celebrará Misa todos los días a las 10 y media.

Sábado.—A las 7 y media, Misa de Comunión general reglamentaria del «Centro de Católicos», con plática preparatoria, por el Rdo. don Francisco Llover, Coadjutor de esta parroquia.

A las 9 y media, bendición de velas, propia de la festividad de la Purificación, ó *Candelaria*.

Domingo.—A las 9 y media, tendrá lugar la solemne publicación de la Bula de la Santa Cruzada.

Predicará en el oficio un Padre del Asilo-Villalonga.

A las 3 tarde, función de primer Domingo de mes.

#### Ntra. Sra. de la Divina Providencia.

Hasta el sábado CUARENTA HORAS. Exposición hoy domingo a la 1 y media. Los demás días a las 4. Reserva todos los días a las 6 y media.

El próximo domingo pasan a la Iglesia de Ntra. Sra. de Lourdes.

### Escolapias

Viernes.—A las 8 Comunión General, con plática, y por la tarde a las 5 los ejercicios del primer viernes con exposición de S. D. M.

Sábado.—Con motivo de la festividad de la Sma. Virgen habrá por la tarde a las 5 y media, con exposición de S. D. M. rosario, meditación y visita al Smo.

### RELACIÓN de las Defunciones, Nacimientos y Matrimonios de la semana anterior, según datos del Registro Parroquial.

#### Defunciones

- Antonio Viñas Vilaseca, casado, 64 años.
- Antonio Villar Asensio, casado, 56 años.
- Antonio Quer Jacomet, casado, 50 años.
- Eugenia Torrent Viñas, viuda, 65 años.
- Gerónimo Soler y Cluells, casado, 70 años.
- Francisca Bosch y Sala, casada, 76 años.

#### Nacimientos

- Josefa Hortal y Ferrusola.
- Carmen Moral y Salamaica.
- Carmen Méndez y Vives.

### HORAS de llegada y salida de los trenes del ferro-carril en la Estación de esta Ciudad.

TRENES	LLEGA	SALE	COCHES
ASCENDENTES			
201 Expreso	4'40 m.	4'41	1.ª y 3.ª
203 Correo	5'09	5'14	1.ª 2.ª 3.ª
175 Mercancías	6'10	6'28	3.ª
177 Mercancías	10'12	10'32	3.ª
213 Omnibus	1'36 t.	1'41	1.ª 2.ª 3.ª
215 Mixto	3'35	3'45	2.ª y 3.ª
217 Expreso	4'14	4'15	lujo
283 Mercancías	9'01	9'36	2.ª y 3.ª
DESCENDENTES			
274 Mercancías	7'53 m.	8'18	2.ª y 3.ª
200 Omnibus	10'07	10'12	1.ª 2.ª 3.ª
204 Expreso	1'00 t.	1'01	lujo
172 Mercancías	2'40	3'04	3.ª
206 Mixto	6'22	6'28	2.ª y 3.ª
208 Correo	7'17	7'23	1.ª 2.ª 3.ª
214 Expreso	9'36	9'37	1.ª y 3.ª

Imp. Matas y C.ª.—Pep, 5.—FIGUERAS.

**EL ARTE**

Grandes talleres de Estatuaría Religiosa

— EN —

Pasta, madera artificial perfeccionada, materia superior á todas las hasta hoy conocidas.

**M. Cuéllar**  **OLOT (Gerona)**

Las imágenes se servirán de todos tamaños, clases y precios. Detalles, catálogo y cuantos datos interesen, pídansa al Representante en Figueras, Imprenta Matas y Compañía, Pep, núm. 5, (antes Aviñonet).

**Latonería y Fundición**

de bronce y otros metales

— DE —

**Baudilio Coderch**

Bombas y toda la instalación para agua y gas, aseguradas por 3 años. Capuchones, (ca misetas) para mechero incandescente á 0'55 pesetas suelto, y 0'60 pesetas colocados.

**Precio sin competencia**

Especialidad en grifos (aixetas) para vino, agua y vapor, y piezas fundidas y torneadas para toda clase de maquinaria.

**Objetos de bronce para el culto**

Calle de Perelada, número 26.—FIGUERAS.

**Elixir Saiz de Carlos**

Cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, en toda clase de afecciones de dichos órganos, aunque tengan 30 años de antigüedad sus padecimientos.

DEPÓSITO en ésta, PABLO GELART, Farmacia del Hospital.

**MARÍA  SANS**

**Dibujante Bordadora**

Bordados decorativos en oro, plata y seda, en blanco y en colores.

Dibujos para bordar, especialidad en festones, iniciales enlazadas, nombres completos con alegorías artísticas, etc., etc.

**Se necesita una aprendiz**

Caamaño, núm. 8, (Tienda).—FIGUERAS.

**Hojalatería el "Moderno Acetileno,"**

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y Faroles para Carruajes

**Silverio  Navarra**

Carburo, Mecheros y demás accesorios para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, 7.—Sucursal: Lasauca, 10.—FIGUERAS

**Relojería y Platería**

— DE —

 **Juan  Varela** 

Se hacen composturas de todas clases, garantizadas.

Se compra oro y plata

Calle de Perelada, núm. 5.—FIGUERAS

**Establecimiento Agrícola de Figueras**

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

**Director, Rosendo Montada Perito-Agrícola**

**Abonos Químicos**

Unica casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRICOLA exige.

**Comprad á primera mano**

**No debeis comprar á revendedores**

**Encargos EL RAYO**

**Prontitud y economía**

Salen los dos hijos Llaurado, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de la mañana. El uno regresa en el tren correo de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de las 9 y media noche.

Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagando el exceso se recibirán á la 1 de la tarde.

Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recaderos á Provincias.

**S. Llauradó, calle de Perelada, núm. 22.—FIGUERAS.**

En Barcelona, calle Rech, 41, y Gallomerán, Rambla Centro, 9.

**Tinta STAR**

**Extra negra-fija, Comunicativa, Comercial**

Depósito, en esta Imprenta.